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每日 学习 金句

历史雄辩地说明，没有中国共产党就没有

新中国，就没有中国人民的幸福生活，就没有

中华民族的伟大复兴。历史和人民选择了中国

共产党，中国共产党也没有辜负历史和人民的

选择。

——习近平 2021 年 11 月 11 日在党的十九

届六中全会第二次全体会议上的讲话

本报讯 （记者 袁国豪 通讯员 丁
林涛 朱丽洁）“草莓、蓝莓、蔓越莓，
小心诈骗听到没。”“白菜、芹菜、油麦
菜，莫被骗子当韭菜。” 2 月 23 日，在
永城市妫汭市集，前来买菜的市民一边
读一边忍不住大笑，“现在买菜都这么
有意思，这些标语太幽默了！”

为进一步提高广大人民群众的电信
网络诈骗防范意识，普及各类反诈骗知
识，近段时间以来，永城市公安局反诈
中心组织警力在农贸市场开展了反电信
网络诈骗宣传活动。农贸市场作为人流
量较为集中的场所，是市民每天都要光
顾的地方，永城市公安局反诈中心民警

深入农贸市场向商户店员和居民群众普
及“冒充公检法”“杀猪盘”“刷单诈
骗”等防范知识，并通过以案说法的形
式向市民深入解析电信网络诈骗的手
段，引导市民下载“国家反诈中心”
APP，切实增强市民的识骗、防骗意识。

在标语的选择上，民警将诈骗类别
与摊档的销售品种对应，用更接地气的
方式，将反诈宣传传递给广大市民。水
果摊上是“瓜香、果香、梨子香，忽
悠、刷单、迷魂香”，青菜摊为“菜青
葱青蒜苗青，对方身份要看清”，生鲜
摊 上 则 是 “ 鱼 因 馋 上 钩 ， 人 因 贪 受
骗”，走心又接地气的顺口溜诙谐幽

默，读起来更是朗朗上口，让反诈宣传
入脑入心。

“很实用啊，转了一圈记住了好几
个标语。”市民王女士说，以后每天买
菜多读几遍，就能提醒自己不要上当受
骗。

下一步，永城市公安局反诈中心将
把这些“菜市场反诈模式”逐步推向全
市各个商场超市、市场，让鱼肉鲜果成
为“反诈大使”，打通反诈路上的“最
后 100米”，切实保护好广大人民群众的

“钱袋子”。
▶ 通 俗 易 懂 的 反 诈 宣 传 时 尚 标

语。 本报融媒体记者 袁国豪 摄

永城：瓜果蔬菜成“反诈大使”

本报讯（记者 邵群峰 通讯员 温庆玲） 为持续推进全国文
明城市创建常态化，提升市政精细化养护管理水平，自 2月 17日
以来，睢阳区市政建设局组织工作人员 120余名，对商都公园开
展卫生集中整治和精细化养护工作，持续扮靓睢阳城市环境。

商都公园位于南京路与凯旋路交叉口西北角，规划用地
面积 760 亩，分为 A—H 八个片区。整治现场，割灌机、绿篱
修剪机、铲车、叉车、垃圾车、大平剪、手剪等工具样样齐
全，绿篱修剪、杂草清理、园路清扫等工作井然有序，工作
场面热火朝天。由于面积广、时间紧、任务重，工作人员采
取分组分区工作法，将队伍细化为绿篱模块修剪、杂草清理
及清运、园路清扫、树木抹芽修剪和垃圾捡拾 5个小组，分别
对公园内的绿篱模块进行精细化修剪整形，同时对杂草杂
物、园区道路进行纵向到底、横向到边全覆盖清理清运，确
保此次整治工作不留盲区、不留死角。截至目前，累计修剪
草坪 20 多万平方米、绿篱 1.7 万平方米，树木抹芽整形修剪
1000余株，园路清扫 2万多平方米，清理杂草垃圾、砖头、沙
石子等共计 60车次。

据了解，睢阳区市政建设局在进行卫生集中整治的同
时，深入结合 12345政务服务便民服务热线、数字化案件等工
作，采用冷补料累计整修道路隐患坑槽 40 平方米，修补塌陷
人行道 65 平方米，修复破损人行道 20 余处，疏通堵塞下水道
10 处，高标准塑造净化、绿化、美化、文化“四化”城市风
貌，高质量打造宜学、宜业、宜游、宜居“四宜”城市品
质，致力于打造品质之城，营造优美出行环境。

睢阳区

加强精细养护管理
扮靓城市市容环境

10 年 前 ， 睢 县 制 鞋 产 业 “ 一 片 空
白”；10 年后的今天，制鞋及鞋材配套企
业“遍地开花”，年产能 3亿双，占全国休
闲运动鞋总产量的 30%以上；安踏、足力
健、中国乔丹、鸿星尔克等 427 家制鞋企
业 纷 纷 落 户 睢 县 ， 创 造 出 “ 睢 县 服 务 ”

“睢县环境”“睢县速度”等一个个奇迹和
令人振奋的“睢县现象”。

2011 年，睢县打破保守、跳出睢县、
放眼全国，多次考察、调研论证，抓住

“东鞋西进”难得机遇，最终确定将集约化
程度高、前景广阔的制鞋产业确定为未来
的主导产业，并制定了“一年打基础、三
年上规模、五年成基地、十年创鞋都”的
发展规划。2012 年，省委领导明确指示制
鞋产业对睢县未来的重要意义。弯道超
车、腾笼换鸟、土地整备、拆迁安置，开
拓者们穷尽所能，为制鞋产业的形成提供
优质的土壤。当年，安踏、华莹、百盛等
制鞋企业为睢县制鞋产业的发展打下基础。

“我们看重的就是企业与政府发展鞋
业为主导产业的目标一致，这样企业就搭
上了‘顺风车’，会随着当地主导产业的
发展而不断壮大。”睢县华莹鞋业总经理
胡焰说。

“盯准‘一双鞋’，选准一条路，横下
一条心，做大做强制鞋业。”睢县掷地有
声，实行“1+X”工作机制，推行“店小二”

“保姆式”等服务机制。在这里，企业发展
遇到什么问题，就帮助解决什么问题。

“入驻初期，最大的困难是办手续。
在睢县，企业办手续根本不需要接触职能

部门，都有专人帮助办理。”百盛鞋业总
经理郑阿伟说。

2015 年，睢县强力实施“东引西融”
战略，积极承接产业转移，向东抢抓东南
沿海制鞋产业、向北抓河北三台转移机
遇，大力发展制鞋产业，引进制鞋及鞋材
企业近 200 家，制鞋业产值近 200 亿元，3
年来，产能增长 10倍，产值年增速 34.5%，
形成了产业集聚、就业增加、人口转移、
产城融合发展的新格局，被中国轻工业联

合会、中国皮革协会授予“中国制鞋产业
基地”荣誉称号。

为优化营商环境，该县对产业集聚区
的道路、厂区进行了规划、拓宽、硬化、
美化、亮化； 2017 年，确立 26 家重点企
业，拿出 5000 万元科技创新奖励资金，生
产换线、设备换芯、机器换人，智能化改
造为该县制鞋产业高质量发展插上了腾飞
的翅膀。2020 年，睢县足力健创新创造的
生产自动化、流程模块化、管理数据化等

制鞋生产线跻身全球智能化前列。同时，
该县举办品牌展示和鞋类产品设计大赛，
加速培养造就知识型、技能型、创新型人
才，助推鞋产业转型升级。

2021 年，新一届县委、县政府组建
后，从有求必行的“店小二”服务，到主
动作为、无微不至的“保姆式”服务，再
到前瞻后顾 30 年、融入亲情的“妈妈式”
服务，实现了服务效能“三级跳”，让企
业在睢县享受“零跑腿”优质服务，创
新、推广企业“入驻即生产”“边建设边
招工边生产”经验，强力推进重大项目联
审联批周例会、“月督查、季观摩、年总
评”和“一清单、四机制”等工作制度落
实。

“睢县的自然环境、营商环境、产业
发展前景以及睢县的速度和政府执行力，
比起我考察过的任何地区都是一流的。”
中乔集团董事长谢长志说。

在项目建设上，“睢县速度”不断刷
新，从签约到投产，中国乔丹用 70天、鸿星
尔克用 45天、河南福盛鞋业仅用了 25天！

“回望过去的路，我们信心满怀；展望
前行的路，我们清醒坚定；走好脚下的
路，我们实干干实；起步就是冲刺，我们
只争朝夕。”县委书记曹广阔在今年全县三
级干部会议上的讲话令人深思、催人奋
进。目前该县全体党员干部正按照县委立
下的“五个一”誓言，围绕‘长’‘实’‘懂’

‘抢’下功夫，实干干实、争先出彩，营造
出“拼比赶超”的创业氛围，推动制鞋产
业在县域经济发展中“成高原起高峰”。

从“一片空白”到“遍地开花”，抢抓产业转移机遇成就“中国制鞋产业基地”

睢县制鞋：十年谋一业
本报融媒体记者 黄业波 通讯员 甄 林

万物复苏 踏春赏景

奋进新征程 豫见新气象 商丘更出彩

睢县产业集聚区制鞋产业园鸟瞰。本报融媒体记者 黄业波 摄

新华社北京 2月 24日电 中共中央总书记、国家主
席、中央军委主席习近平 2 月 24 日给中国单板滑雪运动
员苏翊鸣回信，向他和中国冰雪健儿取得优异成绩表示
祝贺，并提出殷切期望。

习近平在回信中说，你和中国冰雪健儿在冬奥赛场
奋勇拼搏、超越自我，取得了优异成绩。我向你们表示
祝贺！为你们点赞！

习近平表示，你在信中说，出生在一个伟大的国

家，成长在一个最好的时代，通过努力实现了自己的梦
想，感到很幸运。新时代是追梦者的时代，也是广大青
少年成就梦想的时代。希望你们心系祖国，志存高远，
脚踏实地，在奋斗中创造精彩人生，为祖国和人民贡献
青春和力量。

近日，苏翊鸣给习近平总书记写信，汇报了牢记总
书记教诲，刻苦训练、突破自我、实现梦想的奋斗历
程，表达了继续努力、健康成长、报效祖国的坚定决心。

习近平回信勉励中国冰雪健儿

在奋斗中创造精彩人生
为祖国和人民贡献青春和力量

“鸟中大熊猫”青头潜鸭
首现商丘古城城湖

▶▶4版 综合新闻

▲2 月 24 日，市民在日月湖景区内赏鸿雁。正所谓
一年之计在于春，舒适的阳光让人感到一种万物复苏的
生机。广大市民带着孩子游园踏春赏景，欢声笑语、其
乐融融。 本报融媒体记者 邢 栋 摄

◀2 月 24 日，市民在汉梁文化公园内乘船游玩。春
回大地，万物复苏。随着入春以来气温逐渐回升，市民
纷纷外出踏青游玩，感受春的气息。

本报融媒体记者 崔 坤 摄

本报讯 （记者 祁 博） 2月 24日，市长摆向阳会见了中国
城市规划设计研究院历史文化名城研究所所长鞠德东一行，
双方围绕商丘古城保护工作进行了深入交流。市政府秘书长
李进发参加。

摆向阳对鞠德东团队为商丘古城保护所做的工作表示感
谢。他说，商丘古城承载着厚重的历史文化，寄托着全市人
民的真挚情怀。希望中规院历史文化名城研究所继续给予支
持，按照住建部和省委、省政府要求，帮助我们做好古城相
关保护规划的设计和完善、业态植入的宏观分析和研究、区
域功能划分的规划和设计，科学做好古城保护利用，有序启
动古城修复工程，学习借鉴外地经验，做好业态植入，使古
城尽快恢复生机和活力。

鞠德东介绍了近阶段对商丘古城保护的调研情况、初步成
果，对下一步工作提出了意见、建议。他表示，将全力支持商
丘的古城保护，切实发挥专业优势，开展深入专题研究，探寻
激活古城活力的路径和方法，并在打造古城保护亮点和特色方
面进行积极探索，使古城保护利用工作顺利进行、尽早见效。

摆向阳会见中国城市
规划设计研究院客人

柘城县

人居环境整治有妙招
“四找”方法绿起来

▶▶3版 县域新闻


